



**Nombre de alumnos: Andrés de Jesús
López López**

**Nombre del profesor: Maricela de la Cruz
Morales**

**Nombre del trabajo: Elaboración de un
ensayo**

Materia: Trabajo social II

Grado: 3° Cuatrimestre

PILARES PROFESIONALES DEL TRABAJO SOCIAL

En el presente trabajo nos enfocaremos en analizar los pilares profesionales del trabajo social y su gran importancia dentro de la sociedad para cubrir y mejorar sus problemas sociales. Como bien se menciona, los pilares profesionales se refieren a aquellas direcciones o lineamientos indispensables en la acción del trabajo social, mismas que ayudan a dar respuestas y solución a los diversos problemas en lo que se intervienen. Sobre todo, se basa en la manera en que logramos sostener y llevar de la forma mas conveniente cierto problema con la finalidad de obtener una respuesta concreta y un resultado eficaz.

De acuerdo a los pilares más relevantes que se encuentran y se aplican en el trabajo social, resaltan cinco aspectos de mayor importancia. Comenzando por el pilar profesional del ciclo de vida del trabajador social, el cual se logra identificar por trabajar de acuerdo a un plano flexible, lo que quiere decir que trata de actuar y moverse conforme la situación lo demande. De tal forma que este pilar de ninguna manera requiere de tener un orden sistematizado en el cual nos debemos de guiar todo el tiempo, debido a que cada situación, necesidad o problema que se presente, serán totalmente distintas. Por lo tanto, es de suma importancia seguir un proceso de acuerdo al contexto en el que uno se encuentre, pues no existe una propuesta teórica-metodológica que se utilice en todos los ámbitos y que de respuestas a todos los problemas existentes. Dentro de este ciclo de vida existen dos principios muy relevantes, el primero es el nivel de articulación con otras disciplinas sociales, que se refiere a la forma en que diversas disciplinas tomando en cuenta sus metodologías de cada una de ellas, pueden aportar un panorama más amplio y diversos enfoques que den aproximación a la realidad. El otro principio se refiere a el nivel de especificidad del mismo trabajo social, que se desarrollan desde una perspectiva del trabajo social, es decir, una perspectiva transdisciplinar desde la intersección y cruce de disciplinas.

Otro punto relevante es el pilar profesional de los derechos sociales y servicios sociales, en donde el derecho social se fundamenta en los principios y diferentes normas que tiene una sociedad, tomando como objetivo principal el garantizar el acceso y beneficios sociales de todas las personas. Tales derechos son aplicables a una circunstancia general basados en la sociedad completa, lo que significa que es aplicable a todos y cada una de los individuos pertenecientes a ella y por cumplir con todas sus reglamentaciones, obligaciones y responsabilidades. El servicio social refleja uno de los aspectos con mayor importancia del trabajo social y que está directamente relacionado con los derechos sociales, donde dichos servicios se definen como aquellos lugares sistematizados de atención social, los cuales tienen

como objetivo primordial ayudar a mejorar el bienestar social y fomentar la autorrealización e integración de las personas dentro de una sociedad.

Como tercer punto tenemos el pilar profesional de las relaciones con sujetos sociales, que se basa únicamente en la forma en como nuestra acción como profesionales se relaciona y se sustenta directamente con los sujetos sociales, ya sea grupos, comunidades, individuos entre otras más, además de implementar metodologías para el desarrollo completo de la sociedad. Por ejemplo y para hacer mención de dichas metodologías, encontramos la educación social, que, a pesar de tener diversas dimensiones, la más principal se enfoca en la manera de ubicarla como un proceso social orientado a aprender y enseñar colectivamente, con la finalidad de formar personas con habilidades y potencialidades requeridas para ser partícipes de un cambio y mejoramiento dentro de la sociedad. De igual forma encontramos a la organización social, metodología que se entiende como un conjunto de relaciones y procesos, realizados por personas que integran una comunidad, que comparten opiniones, valores, intereses e inquietudes, con el fin de planificar estrategias que les permita dar respuesta a sus problemas o necesidades sociales

El cuarto pilar es el de la incidencia en políticas sociales, mismo que se enfoca en buscar una justicia total de las decisiones que se toman en este mismo marco, por lo tanto, busca que todas las oportunidades que se crean y fortalece los instrumentos en términos de la equidad y la integración social, sean aplicadas de una manera igualitaria. Y como último pilar se menciona al pilar profesional de la gerencia social, el cual está conformado por el funcionamiento y dirección de instituciones sociales, que más que nada se basa en la forma de como operan las instituciones y organización sociales observando que se realiza de la manera más correcta y adecuada. Todo esto debido a que se enfoca a instituciones en donde el profesional tiene un área más amplia de acción de trabajo, ya que esta profesión se basa en diversos programas o proyectos que deben de ser desarrollados por las instituciones sociales. Además de ser un mecanismo para realizar gestión de las políticas y programas ya antes mencionado, dando así una guía y dirección de la manera correcta en que estas actividades deben de ser ejecutadas.

Como conclusión, únicamente es importante mencionar la importancia de tomar en cuenta cada uno de los pilares que sustentan el ejercicio del trabajo social, sobre todo mencionado en la práctica social, gracias a esto logramos tener una percepción más clara de los lineamientos que rigen y guían la manera de actuar ante una situación, y la forma de ejercer y

desarrollar acciones que estén construidas de la forma más justa y que beneficie a toda las sociedad y a cada individuo perteneciente a ella.

Bibliografía

UDS. (17 de Junio de 2020). *Antología trabajo social II*.